
 

 

 

 

ATA Nº 451
a
 - REUNIÃO ORDINÁRIA DA EGRÉGIA CONGREGAÇÃO DA ESCOLA DE EDUCAÇÃO FÍSICA, 

FISIOTERAPIA E TERAPIA OCUPACIONAL DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS, REALIZADA 

EM 10 DE MARÇO DE 2014. 

Aos dez dias do mês de março de 2014, reuniram-se na Sala da Congregação da Escola de Educação 1 

Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional da Universidade Federal de Minas Gerais, situada à 2 

Avenida Presidente Antônio Carlos, 6627, às 14 horas, sob a Presidência do Senhor Diretor, professor 3 

Sérgio Teixeira da Fonseca, os seguintes professores: Herbert Ugrinowitsch, José Alfredo Oliveira 4 

Debortoli, Fernando Vítor Lima, Sheyla Rossana Cavalcanti Furtado, Adriana Maria Valladão Novais 5 

Van Petten, Cleber Augusto Gonçalves Dias, Danusa Dias Soares, Leani Souza Máximo Pereira, Kátia 6 

Lúcia Moreira Lemos, Danielle Aparecida Gomes Pereira, Janine Gomes Cassiano, Pablo Juan Greco, 7 

Franco Noce, Ronaldo Castro D’Ávila. Os Servidores Técnico-Administrativos em Educação: 8 

Carlos Alberto Soares de Andrade e Dedison Justino Neto. Representação Discente: Marcos Dittmar 9 

Buba e Fábio Eustáquio Perdigão de Oliveira. Ausências Justificadas: Leszek Antoni Szmuchrowski 10 

e Silvio Ricardo da Silva. Verificando a existência de quórum o Senhor Presidente deu por aberto os 11 

trabalhos para atender a seguinte pauta: 1. Ata 450; 2. Referendum – Documentos da Seção de 12 

Pessoal – Aprovados Ad-referendum; 3. Aprovação do Evento de Extensão: “I Congresso 13 

Brasileiro de Estudos do Lazer / XV Seminário “O Lazer em debate” - Parecerista: professor 14 

Samuel Penna Wanner; 4. Aprovação do Projeto de Extensão: “Projeto de Yoga” - Parecerista: 15 

professor José Alfredo Oliveira Debortoli; 5. Aprovação do Projeto de Extensão: “Atividade de 16 

Dança de Salão” - Parecerista: professor José Alfredo Oliveira Debortoli; 6. Estágio Probatório 17 

- Relatório Final da Avaliação da professora Christina Danielli Coelho de Morais Faria – 18 

Parecerista: professor Silvio Ricardo da Silva; 7. Estágio Probatório - Relatório Final da 19 

Avaliação da professora Danielli Aparecida Gomes Pereira – Parecerista: professor Ronaldo 20 

Castro D`Ávila; 8. Recondução de representantes da Unidade junto ao Colegiado do Curso de 21 

Graduação em Fisioterapia; 9. Aprovação dos critérios de composição da Câmara do 22 

Departamento de Educação Física – Parecerista: professora Sheyla Rossana Cavalcanti 23 

Furtado; 10. Solicitação de inclusão de item feita pelo professor Fernando Vitor: Utilização das 24 

quadras esportivas; 11. Informes e Outros assuntos: 11.1- Apresentação do professor Marco 25 

Aurélio Crocco sobre a relação da Escola com a FUNDEP. Inversão de Pauta: 11. Informes e 26 

Outros assuntos: 11.1- Apresentação do professor Marco Aurélio Crocco sobre a relação da 27 

Escola com a FUNDEP. O professor Sérgio solicitou a inversão de pauta, a qual foi aprovada. Ele 28 

apresentou o presidente da Fundep professor Marco Aurélio Croco, que se dispôs a estar presente na 29 

reunião para esclarecer sobre o processo de mudança relativo à exigência de abrir conta no banco Itaú. 30 

Com a palavra, o convidado professor Marco Aurélio relatou um pouco sobre a gestão e a 31 

administração de projetos da Fundep. Esclareceu que atualmente a Fundep apresenta problemas 32 

financeiros, ressaltando que hoje os processos são mais rigorosos e que, neste contexto de maior 33 

exigência, surgiu a necessidade de captação de recursos por meio da venda da folha de pagamentos da 34 

FUNDEP, o que exigiria que os pesquisadores abrissem conta salário no banco Itaú, com a orientação 35 

de que posteriormente fosse solicitada a portabilidade. Reconheceu que houve falha na comunicação, 36 

mas ponderou a real necessidade da mudança devido às questões em relação à dívida existente. Posto 37 

em discussão, o professor Fernando Vitor relatou que a Fundep, em nenhum momento, pediu e sim, 38 

exigiu a abertura de conta. Questionou também o porquê da Fundep ter colocado os pesquisadores na 39 

sua folha de pagamento, uma vez que os mesmos são captadores de recursos e não funcionários da 40 

FUNDEP. Ainda com a palavra, o professor argumentou que o banco Itaú informou que a 41 

portabilidade só aconteceria após um mês e que não seria imediata. Relatou que ocorreu uma sucessão 42 

de erros da Fundep em relação ao fato ocorrido. Com a palavra, a professora Danusa argumentou se, 43 

de fato, essa foi uma estratégia para melhorar as condições financeiras da Fundep; se haveria a 44 

possibilidade de negociação anterior com os pesquisadores e se essa situação é passível de retorno. O 45 

professor Pablo questionou se houve algum tipo de planejamento para que esta situação de déficit da 46 

Fundep fosse revertida. Alegou que este acontecimento deveria ter sido esclarecido aos docentes 47 

antes, uma vez que não estavam sabendo explicitamente da situação financeira da Fundep. Em 48 

resposta, o convidado professor Marco Aurélio Croco, informou que sempre foram apresentados os 49 
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resultados ao Conselho Universitário e que a situação da Fundep era pública. Esclareceu que os 50 

docentes que não queiram abrir a conta no Itaú irão continuar recebendo a solicitação de abertura de 51 

conta, mas não serão obrigados a fazer a mudança. Caso o banco Itaú não obtenha o número de contas 52 

previamente estabelecido no ato da venda da folha de pagamento, haverá uma redução do montante a 53 

ser repassado à FUNDEP. Assim, no sentido de minimizar os transtornos causados, os docentes 54 

poderão optar entre abrir ou não a conta no banco Itaú. Adicionalmente, o professor Crocco informou 55 

que o banco Itaú tem que cumprir o estabelecido em contrato e que não deveria cobrar tarifa das 56 

contas salários e disponibilizar a portabilidade bancária. Solicitou que qualquer problema com o banco 57 

referente à cobrança de taxa é para o pesquisador comunicar à Fundep. Com a palavra, o professor 58 

Sérgio agradeceu a presença e os esclarecimentos do professor Marco Aurélio Crocco. 11.2 A 59 

professora Kátia pediu a palavra e solicitou que fosse feita na Unidade uma apresentação formal dos 60 

docentes recém-contratados, uma vez que esta apresentação não esta sendo feita. O professor Herbert 61 

disse que a Diretoria, juntamente com a Superintendência de Recurso Humanos, está organizando a 62 

apresentação dos novos servidores Técnico-Administrativos em Educação e dos novos Docentes. Com 63 

a palavra, o professor Franco pediu aos chefes de Departamentos que encaminhem à Assessoria de 64 

Comunicação os nomes e contatos dos docentes que ingressaram nos últimos 3 (três) anos, bem como 65 

a relação dos servidores que se aposentaram para que seja divulgado no site. Inversão de pauta: 10. 66 

Utilização das quadras esportivas. Com a palavra, o representante discente Marcos pediu a inversão 67 

de pauta, o que foi aceito por todos. Solicitou, ainda, a presença dos membros da Associação Atlética 68 

Acadêmica da EEFFTO, explicando que os mesmos estão mais envolvidos com a questão esportiva e 69 

com os campeonatos. Após discussão foi aprovada a presença dos membros da Atlética, sendo a 70 

discente Brisa de Assis Pereira e o discente Juan Thiago Silva Gomes. O professor Sérgio esclareceu 71 

que devido ao envio do documento somente na sexta-feira anterior à reunião, não houve tempo hábil 72 

para que a proposta do documento fosse enviada a um relator. Assim, ficou estabelecido que, com a 73 

ausência do relato, a matéria não seria posta em votação, mas o Departamento de Esportes teria um 74 

tempo para apresentar aos membros da Congregação a proposta enviada. Com a palavra o professor 75 

Fernando fez uma explanação geral da situação atual referente à utilização do espaço, informando que 76 

existem problemas na organização e nas questões de prioridades. Diante disso, comunicou que foi 77 

elaborado o documento com o propósito de se estabelecer normas para uso destes espaços. Com a 78 

palavra, o discente Juan relatou que a Associação Atlética apresentou a necessidade de organizar as 79 

equipes de atividades esportivas da UFMG. Explicou que eles teriam a necessidade de participar da 80 

organização do uso do espaço e do estabelecimento de critérios, para que, também, a Associação 81 

Atlética consiga ter o direito de usar as quadras, pois os alunos da EEFFTO geralmente não 82 

conseguem utilizar o espaço. Com a palavra, a professora Janine sugeriu que fosse feito um 83 

encaminhamento de um documento por parte da Associação Atlética, apontando as questões a serem 84 

contempladas, para que sejam avaliadas pelo relator e posteriormente na reunião da Congregação. 85 

Após várias discussões, ficou decidido que este assunto será retomado na próxima reunião e a 86 

proposta das normas de utilização das quadras será enviada a um relator para emitir parecer. Com a 87 

palavra, o professor Sergio informou que o Centro Esportivo Universitário-CEU, terá uma nova 88 

estrutura e que o professor Rodolfo Novellino Benda será o novo Diretor. Diante disso, sugeriu que os 89 

representantes da Associação Atlética procurassem o professor Rodolfo para apresentar e discutir as 90 

necessidades da Associação. 1. Ata 450; Ata aprovada por unanimidade. 2. Referendum – 91 

Documentos da Seção de Pessoal – Aprovados Ad-referendum; Os afastamentos no/do país foram 92 

votados em bloco e foram referendados com 01 (uma) abstenção. 3. Aprovação do Evento de 93 

Extensão: “I Congresso Brasileiro de Estudos do Lazer / XV Seminário “O Lazer em debate” - 94 

Parecerista: professor Samuel Penna Wanner; O professor Herbert leu o parecer favorável à 95 

aprovação do evento. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 4. Aprovação do Projeto 96 

de Extensão: “Projeto de Yoga” - Parecerista: professor José Alfredo Oliveira Debortoli; O 97 

professor José Alfredo procedeu à leitura do parecer favorável à aprovação do projeto. Posto em 98 
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votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 5. Aprovação do Projeto de Extensão: “Atividade 99 

de Dança de Salão” - Parecerista: professor José Alfredo Oliveira Debortoli; O relator leu seu 100 

parecer favorável, o qual, em votação, foi aprovado por unanimidade. 6. Estágio Probatório - 101 

Relatório Final da Avaliação da professora Christina Danielli Coelho de Morais Faria – 102 

Parecerista: professor Silvio Ricardo da Silva; O professor Cleber procedeu à leitura do parecer 103 

favorável ao Relatório Final da Avaliação do Estágio Probatório da professora Christina Danielli 104 

Coelho de Morais Faria. Em votação foi aprovado por unanimidade. 7. Estágio Probatório - 105 

Relatório Final da Avaliação da professora Danielli Aparecida Gomes Pereira – Parecerista: 106 

professor Ronaldo Castro D`Ávila; O professor Ronaldo realizou a leitura do parecer favorável ao 107 

Relatório Final da Avaliação do Estágio Probatório da professora Danielli Aparecida Gomes Pereira. 108 

No entanto, o professor Ronaldo pediu que o processo retornasse a ele para que registrasse no parecer, 109 

o período em que a docente afastou para licença maternidade. Destacou também a importância de ser 110 

observada e citada no processo a Resolução Nº 01/2013, de 04 de novembro de 2013, aprovada em 111 

congregação, a qual estabelece critérios para avaliação e aprovação do estágio probatório. Em votação 112 

o parecer foi aprovado com 01 (uma) abstenção. 8. Recondução de representantes da Unidade 113 

junto ao Colegiado do Curso de Graduação em Fisioterapia; Professor Herbert leu o documento e 114 

com a palavra a professora Danielle comunicou que o Colegiado de Graduação em Fisioterapia 115 

solicita aprovar a recondução de representantes da Unidade junto ao mesmo, com mandato de dois 116 

anos a partir de 11 de março de 2014, os professores: Marcos Antônio Resende (Titular) e Anderson 117 

Aurélio da Silva (Suplente), Ana Paula Bensemann Gontijo (Titular), Lígia de Loiola Cisneros 118 

(Titular) e Leani Souza Máximo Pereira (Suplente), Luci Fuscaldi Teixeira Salmela (Titular) e Fátima 119 

Valéria R. de Paula (Suplente), Sheyla Rossana C. Furtado (Titular) e  Paula Lanna Pereira Silva 120 

(Titular). Em votação, a recondução indicada foi aprovada por unanimidade. 9. Aprovação dos 121 

critérios de composição da Câmara do Departamento de Educação Física – Parecerista: 122 

professora Sheyla Rossana Cavalcanti Furtado; A professora Sheyla realizou a leitura do parecer 123 

favorável aos critérios da composição da Câmara do Departamento de Educação Física que apresentou 124 

a seguinte proposta: 1.Chefe do Departamento;2. Subchefe do Departamento;3. Representante titular 125 

e suplente de professores com até 7 anos e 11 meses de docência na UFMG;4. Representante titular e 126 

suplente de professores entre 8 e 14 anos e 11 meses de docência na UFMG; 5. Representante titular 127 

e suplente de professores entre 15 e 21 anos e 11 meses de docência na UFMG;6. Representante 128 

titular e suplente de professores que já completaram 22 anos de docência na UFMG;7. Representante 129 

titular e suplente de Servidor Técnico-Administrativo;8. Representante titular e suplente de discentes 130 

do Curso de Graduação em Educação Física. Em discussão, o professor José Alfredo apresentou a 131 

justificativa da proposta e o parecer foi aprovado por unanimidade. Depois de encerrada a sessão, da 132 

qual para constar lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada será assinada por mim, Karine 133 

Pinheiro Monteiro Gomes, Secretária Executiva desta Unidade e por todos que a aprovaram. Belo 134 

Horizonte, 10 de março de 2014.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x. 135 

SÉRGIO TEIXEIRA DA FONSECA ___________________________________________________ 136 

HERBERT UGRINOWITSCH ________________________________________________________ 137 

JOSÉ ALFREDO OLIVEIRA DEBORTOLI _____________________________________________ 138 

FERNANDO VÍTOR LIMA __________________________________________________________ 139 

SHEYLA ROSSANA CAVALCANTI FURTADO ________________________________________ 140 

ADRIANA MARIA VALLADÃO NOVAIS VAN PETTEN ________________________________ 141 
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